

FICHE UE	
Code UE *	LHANG3A3 / LHANG314 (LLCE-Droit)
Intitulé complet de l'UE *	Civilisation américaine : « L'Amérique plurielle : identité, ethnicité, immigration aux Etats-Unis » (XVII^e-XXI^e siècles)
Enseignant(e)s responsable(s) *	Sandrine FERRE-RODE
Enseignant(e)s dispensant l'UE <i>(à remplir si plusieurs)</i>	Sandrine FERRE-RODE Jean-Baptiste GOYARD
Parcours dans lequel s'inscrit l'UE *	LLCER Anglais (tronc commun) Double diplôme LLCER Anglais / Droit (option)
Semestre *	Semestre 3
Nombre total d'ECTS *	3
Langue(s) d'enseignement *	anglais
Volume horaire total *	CM = 12H / TD = 18H
Pré-requis	Niveau B2 du CECRL en anglais
Descriptif et/ou objectif(s)	<p>« L'Amérique plurielle » : regards sur la diversité ethnique et culturelle des Etats-Unis et ses incidences sur la construction de l'identité nationale depuis la période coloniale jusqu'à nos jours. On s'attachera particulièrement à retracer les grandes vagues migratoires vers les Etats-Unis et les politiques régissant la citoyenneté et l'immigration. On traitera également de l'histoire de l'esclavage aux États-Unis, notamment à travers l'étude d'un récit d'esclave (voir bibliographie ci-dessous).</p> <p>"E Pluribus Unum:" Race, Ethnicity, Immigration and Identity in the United States. A study of the ethno-cultural diversity of the United States and its impact on the construction of the country's national identity from the colonial period to the present. Part of this</p>



	<p>course will be devoted to a survey of the great waves of immigration as well as citizenship and immigration policies during the period. Special emphasis will also be laid on the topic of slavery by studying a slave narrative (see bibliography for more details).</p>
<p>Contrôle des connaissances * (Sous réserve de modification)</p>	<p>Session 1 : 100% contrôle continu Interrogations écrites et devoirs pendant le semestre. Examen terminal en dernière semaine de TD (1h30). Session 2 (rattrapage) : examen écrit de 3h.</p>
<p>Bibliographie</p>	<p>Récit d'esclave au programme de l'année 2023-2024 : BIBB, Henry. <i>Narrative of the Life and Adventures of Henry Bibb, an American Slave, Written by himself</i>. (New York: 1849). Consultable en ligne sur le site Documenting the American South. https://docsouth.unc.edu/neh/bibb/bibb.html</p> <p>Un ouvrage de référence, utile pour l'ensemble des cours de civilisation américaine en L, est nécessaire.</p> <p>De préférence: Shi, David E. & Tindall, George B. <i>America: A Narrative History</i>. New York: Norton. Any edition (as long as it is one of the "brief" ones).</p> <p>Autres possibilités :</p> <p>Norton, Mary Beth, David M. Katzman, et al. <i>A People and A Nation: A History of the United States</i>. Boston: Houghton Mifflin. Any edition.</p> <p>Brinkley, Alan. <i>The Unfinished Nation: A Concise History of the American People</i>. Eighth edition. New York: McGraw Hill, 2016. (PDF déposé sur l'espace e-Campus du cours)</p> <p>Ouvrages complémentaires sur la thématique :</p> <p>Bon Tempo, Carl G. & Hasia R. Diner. <i>Immigration: An American History</i>. (Yale UP, 2022).</p> <p>Gerber, David A. <i>American Immigration: A Very Short Introduction</i>. (OUP, 2021).</p>
<p>Informations complémentaires</p>	<p>Il est nécessaire de consulter l'espace e-Campus du cours chaque semaine afin de pouvoir suivre les CM et les TD, et d'entamer la lecture du récit d'esclave au plus tôt. Les étudiantes et étudiants non-assidus (ayant demandé une mise en contrôle terminal) doivent prendre contact avec la responsable de l'UE afin de se signaler dès leur inscription.</p>

Mise à jour le 5 septembre 2023.

